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Abstract (en)
The cabin has cabin walls with wall units (4.1, 4.2) arranged in parallel, and two connecting units (7.1, 7.2) provided in an area of front surfaces
(9.1, 9.2) of the wall units. The connecting unit (7.1) has a limitation surface (10) slanting to longitudinal direction of the front surfaces of the wall
units. The connecting unit (7.2) has a counter-contour, which slides when joining the wall units along the slided limitation surface. The wall units are
provided in a form of connection plates, metallic plates or plastic plates. An independent claim is also included for a method for installing wall units of
an elevator cabin.

Abstract (de)
Bei einer Aufzugskabine (2) mit nebeneinander angeordneten Wandelementen (4.1, 4.2) sind im Bereich benachbarter Stirnflächen (9.1, 9.2) der
Wandelemente zwei Verbindungselemente (7.1, 7.2) vorhanden von denen eines auf einer Hauptfläche (8.1) eines ersten Wandelements (4.1) und
eines auf einer in gleicher Ebene liegenden Hauptfläche (8.2) eines zweiten Wandelements (4.2) fixiert ist, wobei jedes Verbindungselement auch
die Hauptfläche des Wandelements überlappt, an dem es nicht fixiert ist, eines der Verbindungselemente (7.1) eine schräge Begrenzungsfläche (10)
aufweist und das andere Verbindungselement (7.2) eine beim Aneinanderfügen der Wandelemente (4.1, 4.2) auf der schrägen Begrenzungsfläche
(10) gleitende Gegenkontur (11) aufweist.
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